

VICARIATO APOSTÓLICO ÑUFLO DE CHÁVEZ

# MENSAJERO

mensajero1953@hotmail.com

MARZO N°240 AÑO 23

## VIVAMOS EL TIEMPO DE CUARESMA EN CLAVE SINODAL

Desde Ecuador, donde se realizó a fines de febrero el encuentro en la fase continental del Sínodo de la Sinodalidad, el P. Diego Pla, Secretario General Adjunto de la CEB, participando con los 15 delegados de Bolivia, alentó a que, "la Iglesia siga caminando en este proceso sinodal de escucha, de acompañamiento y de discernimiento, y que el pueblo verdaderamente sea un sujeto activo en todo este proceso".

En nuestra Asamblea Pastoral del Vicariato en San Ramón, del 24 al 25 de febrero, casi hemos coincidido con el mensaje del P. Diego Pla, porque las tres palabras claves más votados por los representantes de las parroquias en esta asamblea fueron:



COMPAÑEROS DEL CAMINO, COMPARTIR RESPONSABILIDADES Y ESCUCHA. Y la pregunta que surgió en la asamblea fue:

¿Cómo podemos poner en práctica estos tres grandes desafíos sinodales en nuestras prioridades pastorales del Vicariato que son: Pastoral Familiar, Pastoral Juvenil Vocacional, Formación de los Laicos y ser una iglesia en salida misionera?

Los representantes de los diferentes grupos se han reunido, y la respuesta la pueden encontrar en las páginas de esta edición. Luego este enfoque debe ser trabajado en cada parroquia para que el Pueblo de Dios que peregrina en cada parroquia sea verdaderamente protagonista en todo proceso sinodal.

A punto de publicarse este Mensajero de marzo, un laico comprometido de nuestro Vicariato, me envió la siguiente nota:

*"La conclusión de la Asamblea Pastoral del Vicariato me emociona un montón. Me desafía esta necesidad urgente de nuestra Iglesia local, que será trabajada y compartida entre todos. Como laico considero que es una acción evangelizadora que nos exige nuestra fe bautismal, y nos compromete a realizarlo como lo hicieron los discípulos del Señor, después de recibir el Espíritu Santo.*

*Veo que para hacer realidad esta misión nuestra gente necesita más que palabras un testimonio de fe cristiana, necesita ver a católicos enamorados de Jesús, de sus palabras y de su vida, necesita católicos que sepan dar razón de su fe.*

*Considero que si no hemos tenido este encuentro personal con nuestro Redentor será imposible llevar adelante esta misión.*

*La tarea es ardua, no tenemos que desfallecer en el intento, porque Dios está con nosotros hasta el fin del mundo (Cfr. Mt. 28, 20), y < que todo lo puedo en Aquel que me fortalece > (Flp 4,13). Que sea en buena hora y todo para la mayor gloria y honra a Dios!"*

Queridos Hermanos y Hermanas

El Papa Francisco en su mensaje para esta Cuaresma (cfr. p. 3) nos invita a vivirla en clave sinodal; es necesario ponerse en camino, un camino cuesta arriba, que requiere esfuerzo, sacrificio y concentración... El camino ascético cuaresmal, al igual que el sinodal, tiene como meta una transfiguración personal y eclesial, y para eso nos propone dos compromisos a seguir para ascender junto a Jesús y llegar con Él a la meta.

El primer compromiso está unido a la escucha. La voz que se oyó desde la nube dijo: **<Escúchenlo> (Mt 17,5)**. La Cuaresma es un tiempo de gracia en la medida en que escuchamos a Aquel que nos habla en su Palabra que, diariamente, nos ofrece la Iglesia en la liturgia. Además de hablarnos en las Escrituras, el Señor lo hace a través de nuestros hermanos y hermanas, especialmente en los rostros y en las historias de quienes necesitan ayuda.

Al escuchar la voz del Padre los discípulos cayeron con el rostro en tierra, y llenos de temor. Jesús se acercó a ellos y, tocándolos, les dijo: **"Levántense, no tengan miedo. Cuando alzaron los ojos, no vieron a nadie más que a Jesús solo" (Mt 17, 6-8)**. He aquí el segundo compromiso para esta Cuaresma y para el camino sinodal: bajemos a la llanura y que, la gracia que hemos experimentado, nos sostenga para ser artesanos de la sinodalidad en la vida ordinaria de nuestras comunidades.

### **María nos acompaña en el camino como madre y maestra**

El día 25 de marzo celebramos la Solemnidad de la Anunciación del Señor. María antes de emprender el camino con Jesús, y cantar el Magníficat en la casa de su prima Isabel (cfr. Lc 1, 46-56), supo vivir la Escucha en la casa de Nazaret. Y es eso lo que les deseo para este tiempo de Cuaresma y siempre – crecer en la escucha a Cristo, en la oración. Si esto acontece, caminaremos juntos con Jesús presente en nuestros hermanos y hermanas absteniéndonos de la mediocridad y las vanidades mundanas, y compartiendo en la caridad con aquellos que sufren. Este modo de recorrer el camino de vida nos lleva a ser testigos del Señor Resucitado en la vida ordinaria.

Con afecto fraterno,

+Antonio Bonifacio Reimann, OFM



# ÁREA DE EVANGELIZACIÓN

INICIO LA ASAMBLEA PASTORAL DEL VICARIATO APOSTÓLICO ÑUFLO DE CHÁVEZ, 2023.



Monseñor Antonio Bonifacio Reimann Panic, dio la bienvenida a todos los presentes de las distintas parroquias de nuestro Vicariato.

Posterior a ello le cedió la Palabra a la Honorable Concejal de la ciudad de Santa Cruz Lic. Lola Terrazas quien hablo sobre la situación social y política de nuestro País.

Después de la ponencia cada parroquia presentó las prioridades elegidas sobre 10 temas referente a la Sinodalidad que nos pide el Santo Padre el Papa Francisco.

Al final se quedó con estas tres prioridades a trabajar que van en sintonía con el Plan Pastoral del Vicariato que es "Familia, Jóvenes, Formación de los Laicos e Iglesia en Salida Misionera".

Los tres temas o enfoques elegidos fueron:

- 1.- Compañero de Camino.
- 2.- Compartir Responsabilidad.
- 3.- Escucha.

Al finalizar la jornada se culminó con el Rezo del vía crucis y la Eucaristía. Gracias sean dadas a Dios Padre por este encuentro.



Al finalizar esta jornada de la Asamblea Pastoral del Vicariato Apostólico Ñuflo de Chávez se trabajó en cuatro grupos que fueron.

- Sacerdotes
- Vida Consagrada
- Jóvenes
- Laicos



La siguiente pregunta se la realizo para que puedan Reorientar el trabajo pastoral del vicariato en base a los enfoques sinodales que elegimos. Compañero de camino, compartir responsabilidad y escucha. En cada una de las parroquias.

*¿Cómo podemos poner en práctica estos tres grandes desafíos sinodales que son: Compañeros del Camino, Compartir la Responsabilidad y la Escucha en nuestras prioridades pastorales del Vicariato - Pastoral Familiar, Pastoral Juvenil Vocacional, Formación de los Laicos y ser una iglesia en salida misionera?*



## CONCLUSIONES DE LOS TRABAJOS EN GRUPOS. -

### **Sacerdotes. -**

- Visita salir a visitar a las familias, jóvenes, niños, y Visitar a los enfermos. Así aplicaremos también la Escucha.
- Las parroquias no sean al modelo del sacerdote, sino desde la Palabra de Dios y la comunidad.
- Formar grupo ALPHA en las parroquias.
- Escucha en la Confesión.

### **Vida Consagrada. -**

- Trabajar en consenso con las parroquias para que todos tengamos un solo objetivo.
- Concretar y determinar los rolos con los laicos en una visión sinodal.
- Fortalecer y coordinar el trabajo pastoral con los párrocos.
- Acoger iniciativas de Laicos.
- Ir al encuentro de los más vulnerables y alejados de la Iglesia.
- Formar líderes laicales.
- Organizar catecumenados en las parroquias.
- Compartir los materiales pastorales para enriquecer nuestra labor eclesial.
- Escuchar al Maestro teniendo un encuentro personal con Jesús.
- Escucharnos entre nosotros en comunidad. Porque si no hay escucha, no hay creatividad y renovación.

**Jóvenes. -**

- Salir a los colegios a compartir nuestra fe.
- Convivencia con los jóvenes con temas referentes a nuestra fe.
- Convivencia con las familias para que acompañen a sus hijos en la formación cristiana.

**Laicos.-**

- Visitar a las familias, jóvenes, niños de la primera comunión y confirmación y enfermos de nuestra parroquia.
- Utilizar las redes sociales para compartir nuestra fe.
- Formación de líderes cristianos.
- Que haya una Asamblea Parroquial en cada parroquia.
- Realizar una encuesta con todos los feligreses que nos gusta y no nos gusta de nuestra parroquia.
- Formar el Grupo ALPHA en cada parroquia.
- Que cada grupo tenga su propia responsabilidad en cada grupo parroquial siempre en coordinación con nuestros párrocos.

Después de las ponencias se trabajó en la elaboración del Calendario de la gestión 2023.

Todo el trabajo realizado culminó con la Eucaristía.



## ENCUENTRO DE VIDA CONSAGRADA VICARIATO ÑUFLO DE CHÁVEZ EN CONCEPCIÓN PARROQUIA MARÍA AUXILIADORA.

La Vida Consagrada del Vicariato Ñuflo de Chávez tuvo su encuentro en Concepción el día sábado 4 de febrero, para celebrar la XXVII jornada de la Vida Consagrada con el lema "desde el amanecer hasta el ocaso caminamos con Esperanza".



Iniciamos con el rato de oración y encuentro con Dios a través de los Laudes de una manera participativa entre todos.

Seguidamente, Monseñor Antonio B. Reimann, OFM nos motivó con un texto escrito por el Padre Víctor Codina SJ., siendo los puntos a reflexionar: \* Crisis de la Vida Religiosa \*Puertas cerradas y puertas abiertas \*El dinamismo sinodal \*La sinodalidad para la Vida Religiosa.

Además, nos hizo un recorrido de cómo comenzó en la Chiquitanía la presencia de la Vida Consagrada, *quien ha echado sus raíces en las tres zonas del Vicariato, comprometidas en la evangelización, en la pastoral educativa, la pastoral de salud, la pastoral social-cáritas, y*

*en el área de comunión eclesial en donde se desea seguir manteniendo viva la esperanza de una vida humana, digna de los hijos e hijas de Dios.*

Después de esta iluminación, nos llevó a responder y a compartir ¿cuáles son los signos de esperanzas que percibes en tu comunidad religiosa? Fue un momento para reconocer lo que Dios sigue realizando entre nosotras y nosotros, en las distintas realidades, personas y situaciones. Reconocimos que, podemos estar agradecidas/os, en medio de la crisis en la Vida Religiosa que, el actuar fiel y permanente de Dios, se sigue convirtiendo en camino de esperanza en la cotidianidad.

A continuación, el Padre Adalid Ordoñez nos habló sobre el rol de la Cancillería. Cómo nos movemos en nuestro accionar pastoral en este campo jurídico.

La hermana Beatriz Castro, dio a conocer el informe económico que se tiene del grupo. También, la Hermana Yanira Justiniano, expuso el cronograma de actividades a desarrollarse en este año 2023.

Para expresar el cariño, y las felicitaciones por la jornada de la vida consagrada, las hermanas intercambiaron los regalos que les tocó en un sorteo.

En el momento de la Eucaristía, agradecemos y renovamos nuestro compromiso de seguir a Cristo, mirando el futuro con esperanza y dejándonos guiar por la fuerza de su Luz donde la vida clama.

Luego, disfrutamos un rico almuerzo de confraternización con todos los presentes: las hermanas, sacerdotes y diácono.

## ENCUENTRO DE VIDA CONSAGRADA VICARIATO ÑUFLO DE CHÁVEZ EN CONCEPCIÓN PARROQUIA MARÍA AUXILIADORA.

Además, realizamos un paseo por el jardín bíblico, quien nos hizo la guía turística fue el Padre Tomás, recibimos algunos detalles que alegraron el momento.

Nos quedamos muy agradecidas por las distintas muestras de cariño, cercanía, acogida cálida y la buena disposición y sintonía de todos/as.

Una vez más, agradecemos a Dios por su llamada a nuestras vidas e historia personal. Pedimos a la Virgen María, que sea nuestra guía en este camino, para conocer cada vez más a

su Hijo Jesús y afianzar nuestra entrega en los distintos contextos donde nos encontramos.



*Mesa Directiva de la Vida Consagrada del Vicariato Ñuflo de Chávez*

## XXVI ENCUENTRO DE LOS OBISPOS DEL ORIENTE DE BOLIVIA SE DESARROLLA CON UNA MIRADA DE LA REALIDAD A LA LUZ DE LA FE

El encuentro se inició este 14 de febrero, con la participación de 10 obispos y 6 sacerdotes de las 7 jurisdicciones del oriente boliviano (Santa Cruz, Beni, Ñuflo de Chávez Camiri, Pando, Reyes y San Ignacio de Velasco), Con el propósito de tratar diversos temas, entre ellos: La situación socio – política del País y voz de la Iglesia, aprobación de los nuevos Estatutos y renovación del Directorio de Diakonía, presentación del nuevo Equipo del Seminario San Lorenzo y el Plan formativo y Académico 2023.



## ENCUENTRO DE LA HERMANDAD ZONA "ORIENTE SUR" CONCEPCIÓN 2023.

La Comisión de la Hermandad Oriente Sur de la Conferencia Episcopal Boliviana está reunida desde el 16-18 de febrero en un Encuentro de Formación.

Participan las jurisdicciones eclesíásticas de: Santa Cruz, San Ignacio de Velasco, Camiri y el Vicariato Apostólico de Ñuflo de Chávez.

Objetivo: Fortalecer a través del aspecto de formación la realidad de ambas Iglesias, luego crear lazos de amistad que puedan promover y desarrollar programas de acuerdo a la realidad que se vive. Coordinan éste encuentro de formación en Concepción, Cecilia Dolfer, Secretaria Ejecutiva de la Hermandad junto a su equipo técnico de colaboradores.



## ENCUENTRO DE LA COMISIÓN DE HERMANDAD "ORIENTE SUR"



Presidió la Eucaristía del viernes 17 de febrero en Concepción su presidente, Monseñor Aurelio Pesoa (OFM) Obispo del Vicariato del Beni y Presidente máximo de la Conferencia Episcopal Boliviana.

Invitó a las delegaciones reunidas a conocerse y amarse como hermanos en un sólo Dios.

Después Monseñor Aurelio compartió unos breves momentos de acercamiento y fraternidad con las delegaciones.

## BUENA NOTICIA DE LA FAZENDA

El 27 de febrero en la Parroquia Santa Clara del Fortín Libertad, tuvimos la gran alegría de que uno de los chicos, Reinaldo, que vive 11 meses en la Fazenda Esperanza Inmaculada Concepción del Fortín recibió el sacramento del bautismo, los caminos de Dios son indescriptibles. Es una alegría inmensa tanto para la Fazenda como para iglesia entera, porque Dios padre siempre busca a sus hijos para asociarles a su nueva familia que es la iglesia. Los caminos de Dios son indescriptibles.



## CLAUSURA DEL ENCUENTRO "ORIENTE SUR" EN CONCEPCIÓN.

La comunidad campesina de "GUAYABA" recibió con desayuno a las cuatro jurisdicciones eclesíásticas participantes de: Camiri, Santa Cruz, San Ignacio y Ñuflo de Chávez.

Monseñor Antonio Bonifacio Reimann, Obispo del Vicariato Apostólico de Ñuflo de Chávez presidió la Eucaristía de clausura con los visitantes y la comunidad, en su homilía Monseñor subrayó la historia de la hermandad entre los pueblos nativos y los misioneros. Comenzó con el anuncio de la Buena Nueva hace más que 300 años atrás por los Padres Jesuitas. Después de su expulsión (1767) continuaron la misión los sacerdotes diocesanos bolivianos con los cabildos en los pueblos. Desde el año 1930 los hermanos franciscanos de Alemania - Baviera,



ayudaron a estrechar los lazos de la hermandad, apoyados con las hermanas religiosas MESST, y el trabajo de los líderes, catequistas, centros maternos, y personas de buena voluntad sostenidos también por la hermandad entre ellos y Alemania, especialmente los bienhechores de Baviera.

En los últimos 15 años damos las gracias por los lazos de hermandad de las dos diócesis de Alemania - Hildesheim i Tréveris, y la Iglesia que peregrina en Bolivia, y concretamente en nuestro Vicariato bajo la guía de nuestros pastores, sacerdotes diocesanos y franciscanos.

¡GRACIAS A TODAS LAS DELEGACIONES!

## CATEQUISTAS EN FORMACIÓN



### *Parroquia Apóstol Santiago*

Nuestro primer encuentro de 2023.  
Gracias por vivir la misión y anunciar el Señor.



# ÁREA DE PROMOCIÓN HUMANA



## INAGURACIÓN DEL AÑO ESCOLAR

2023 Con una santa misa en acción de gracia por el inicio del presente año escolar que fue presidido por el Fr. Pascual Jedrzejas, OFM. Y la presencia de autoridades municipales, educativos y profesores. El acto



## VAÑC // San Julián: 01/02/2023.-

En las instalaciones de la Unidad Educativa José David Berrios, se realizó el ACTO DE INAUGURACIÓN DE ESCOLARIDAD DE LA GESTIÓN 2023 -, con la asistencia de Estudiantes, Padres de familia. Maestros/as, Directores/as, Directora Distrital de Educación de San Julian, Junta distrital de padres de familia, delegado de la CEIL-VAÑC, FERMARSAJ, autoridades locales, el Subdirector de Educación Alternativa y Especial - Msc. Yimi Campos.



VAÑC // San Julián: 15/02/2023.-

En el salón de la Parroquia de San Julián, se realizó el 1er CONSEJO TÉCNICO DISTRITAL, con el objetivo de dar repica del encuentro nacional, con la participación de Directores/as de Unidades Educativas, autoridades local, presidente de la junta de padres de familia distrital, Ejecutivo de la FERMASJ, P. Samuel Jaen Caballero- Párroco de San Julián, Delegado jurisdiccional CEIL-VAÑC, Msc Viviana Mamani Laura – Directora Distrital de Educación de San Julián y su equipo técnico.



VAÑC // San Julián: 22/02/2023.-

Celebración de la misa miércoles de ceniza, en las Unidades Educativas : Enrique de Osso III, Enrique de Ossó II, Dario Mayser, Jose David Berrios, a cargo del P. Samuel Jaen Caballero, y la participación de los estudiantes, maestros/as, director/es, Vida consagras, delegado jurisdiccional CEIL- VAÑC,

## JORNADA MUNDIAL DE LOS ENFERMOS EN LA PARROQUIA NUESTRA SEÑORA DE LA PAZ EN EL PUENTE



El padre Tomasz Kaczor administra el sacramento de los enfermos, y luego comparten un ágape en las dependencias de la parroquia.

## EL SÁBADO 11 DE FEBRERO POR LA XXXI JORNADA MUNDIAL DEL ENFERMO

Se celebró la Santa Misa en el hospital de Concepción, en la que participaron los enfermos y el personal de salud. Que nuestra Madre la Virgen de Lourdes interceda por todos nuestros amigos y familiares enfermos.



## REUNIÓN DEL CONSEJO ECONÓMICO

Vicariato Apostólico Ñuflo de Chávez

En fechas 27 de febrero de 2023, desde Hrs 08:30 am, a Convocatoria de Obispo Antonio y La Ecónoma del Vicariato Hna. María de Las Nieves se llevó a cabo la del Consejo Económico del Vicariato, donde se trabajó los siguientes puntos:

- Visita del Lic. Luis Iriarte Alegría de la Fundación PARENTES quienes estarán buscando apoyar en algunas iniciativas de mejoramiento productivo económico al Vicariato.
- Análisis de la situación jurídica actual de predios del Vicariato.
- Convenios con el GAMC en asunto de la atención del Museo del Vicariato.
- Situación de los Talleres mecánicos y carpintería.
- Apoyo Centros Educativos que solicitaron espació para sus prácticas de BTH con sus estudiantes.
- Informe económico de las Actividades productivas en las Delicias.
- Asesoramiento de profesionales en relación al POT Y PDM del predio de las Delicias.
- Situación Internado de jóvenes
- Manuales de funciones y contratos laborales,

En la reunión participaron Monseñor Antonio (Obispo), Hna. María de Las Nieves (Ecónoma), Ervin Valverde (Asesor administrativo), Yesica Saavedra (Contadora), Enrique Vaca (Administrador las Delicias), Ernesto Morales (Responsable de seguimiento de proyectos) y otros invitados circunstanciales: Lic. Luis Iriarte Alegría; Ing. Antonio Antezana; P. Adalid Ordoñez Palachay; Sr. D. Roberto Helscher.

.



## Proyecto



### **PREVENCIÓN A JÓVENES Y ADOLESCENTES EN SITUACIONES DE RIESGO DE VIH-SIDA, Y ATENCIÓN Y ACOMPAÑAMIENTO A PERSONAS VIVIENDO CON VIH-SIDA (PVVS)"**

Cáritas Pastoral Social Nuflo de Chávez, gracias al apoyo de Cáritas Alemana continuó realizando en el mes de febrero sus actividades de apoyo social:

- Reunión con director Distrital, Directores de Centros Educativos del Distrito de Ascensión para reactivar la Malla Curricular que articula la problemática del Vih-Sida.
- Reunión con autoridades de la Distrital de Educación del San Julián y Concepción para implementación en la malla curricular la prevención del Vih-sida.
- Seguimiento a los casos de PVVS del Municipio de El Puente, Ascensión y Urubichá.
- Seguimiento para apoyo técnico- laboral de PVVS del Municipio de Ascensión.
- Encuentro mensual de PVVS de los Municipios de Ascensión, Urubicha y El Puente.
- Coordinador con la Unidad Académica San Julián de la Escuela Superior de Formación de Maestro, para ver la posibilidad de firma de convenio de cooperación inter-institucional.
- Atención periódica psicológica de casos a personas que viven con el Vih/SIDA en el municipio de Ascensión y san Julián.
- Elaboración de materiales preventivos, dípticos y afiches para hacer trabajos de prevención sobre el Vih-SIDA.
- Taller de capacitación con presidentes de zonas y de barrios de la Federación de Juntas Vecinales sobre el "Proyecto PAVIH, y la realidad del Vih-SIDA"
- Reunión con CDEVIR para coordinar talleres de formación a personal de salud de los municipios de San Julián, Concepción y Ascensión sobre el abordaje de la problemática del Vih-sida.
- Visita a diferentes organizaciones sociales Bartolinas, OMIOCHC, CICC, Control Social, OTBs... para coordinar actividades preventivas frente a la problemática del Vih- sida.

Actividades sociales de Cáritas:

- Visitas a familias y comunidades para el levantamiento de datos de personas que necesitan apoyo de algún implemento ortopédico para su discapacidad física.
- Participación en Seminario Taller sobre las normas jurídicas de predios y sobre Voluntariado en nuestra Iglesia Boliviana.
- Inicio de la implementación del Proyecto de Apicultura apoyado por Adveniat.

Ascensión, 28 de febrero de 2023

# ÁREA DE COMUNIÓN ECLESIAL

## AGRADECIMIENTO

Antes de partir hacia mí nuevo destino, quiero agradecer a Dios por concederme la gracia de guiar a su pueblo en la fe durante cuatro años.

Me voy con la certeza de haber hecho todo lo que estuvo a mí alcance como párroco. Al concejo parroquial, religiosas, grupos, barrios y comunidades, gracias por todo su trabajo y por ayudarme a crecer con su testimonio como hombre de Dios. ¡AGRADECIDOS POR SIEMPRE!

P. Ruperto Rodríguez Barriqui.



## IMÁGENES DE LA PROCESIÓN EN LA FIESTA DE LA VIRGEN MARÍA DE LA CANDELARIA, FELIGRESSES Y DEVOTOS PARTICIPARON DE LA SANTA MISA Y PROCESIÓN ALREDEDOR DE LA PLAZA PRINCIPAL.



## ENCUENTRO DE LA PASTORAL UNIVERSITARIA DEL VICARIATO ÑUFLO DE CHÁVEZ CON LA PRESENCIA DEL MONSEÑOR ANTONIO BONIFACIO OFM.



Esta reunión se llevó a cabo en la Parroquia San Antonio de la ciudad de Santa Cruz de la Sierra, con el objetivo de presentar a los nuevos jóvenes universitarios pertenecientes al Vicariato, y a reafirmar su compromiso con la Iglesia y la Pastoral Universitaria.

“Felices los que tienen el corazón puro, porque verán a Dios. Felices los que trabajan por la paz, porque serán llamados hijos de Dios. Felices los que son perseguidos por practicar la justicia, porque a ellos les pertenecen el Reino de los Cielos” (Mt 5, 8-10).

## "¡HACE EXACTAMENTE 50 AÑOS, PISÉ SUELO BOLIVIANO POR PRIMERA VEZ!"

"¡Hace exactamente 50 años, pisé suelo boliviano por primera vez!", esto es lo que nos escribió la hermana Andrea de las hermanas terciarias entre otras cosas en Navidad. La mayor de las dos fotos fue tomada justo antes de su partida en 1971. Además de su aniversario personal, hay otros dos para celebrar: durante 25 años ha existido la escuela y durante 10 años el Centro TAU para niños con discapacidad. ¡Feliz creando, querida hermana Andrea, y bendiciones de Dios para los aniversarios!

© Hermanas Terciarias



## AGRADECIMIENTO A FERNANDO FLORES



Agradecemos de todo corazón al señor Armando Flores Flores quien de forma voluntaria se dignó limpiar nuestra fachada del templo San Ramón. Que Dios lo bendiga siempre.

## PRIMERA CAMINATA PAROQUIAL POR LA PAZ

Algunas fotos de la Primera Caminata Paroquial por la paz. Hemos salido hoy, a las 6:00 AM, de nuestra parroquia y a eso del mediodía hemos llegado al destino final de nuestra caminata, que era la parroquia San Francisco de Asis en Yotau. 22 km 150 m.

Agradecemos a todos los que prepararon nuestra caminata, a las socias del grupo Sagrado Corazon de Jesús y a todos los que hoy caminaron con nosotros pidiendo la paz para todo el mundo.



## MIÉRCOLES DE CENIZA

### *Asención de Guarayos*

Santa Misa con la imposición de ceniza a todos los estudiantes y profesores del colegio Santa Teresita 3 - turno tarde.



SI LO HACEMOS SOLO PARA LA FOTO ESO NO NOS HACE FELIZ.



El P. Juan Piatak, dijo este miércoles de Ceniza, que tenemos 40 días para acercarnos y reconciliarnos con Dios.

Practicando: La Limosna, La oración y el ayuno. Pero no para la foto.

## SANTA MISA DE MIÉRCOLES DE CENIZA

### *Parroquia Apóstol Santiago*

Celebración de la Santa Misa e imposición de la ceniza recordando que somos polvo y al polvo volveremos. Empezando la Cuaresma teniendo presente que es tiempo de oración, ayuno y caridad.



## VIACRUCIS, O "CAMINO DE LA CRUZ".

### Parroquia Santa Clara

Se trata de un camino de oración que busca adentrarnos en la meditación de la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo en su camino al Calvario.

Agradecemos a los monaguillos, por meditar este 1er Vía Crucis alrededor de nuestra plaza.



## FELIZ CUMPLEAÑOS PADRE RADEK

### Parroquia San Ramón Nonato Bolivia

Damos gracias a Dios por el don de la vida y vocación de nuestro querido párroco. Todas las bendiciones en este día tan especial de su existencia, que el Señor lo mantenga muy fortalecido espiritualmente y corporalmente para seguir siendo un buen pastor a ejemplo de Jesús.



## ENVIO DE CATEQUISTAS E INCIO DE LA CATEQUESIS 2023

### Parroquia Ascensión de Guarayos

Hoy domingo 26 de febrero con una santa misa a las 10 de la mañana con la presencia de todos los niños y jóvenes que serán parte de la catequesis de primera comunión y confirmación 2023 y los Catequistas, se inaugura oficialmente la catequesis con el envío de los catequistas por parte del Fr Pascual Jedrzejas, OFM. Párroco de Ascensión de Guarayos.

Deseamos éxito en todas las actividades que realicen en la catequesis de la presente gestión. Paz y Bien



## REFLEXIÓN ESPIRITUAL POR LA CUARESMA

Hoy domingo 26 de febrero en horas de la tarde se reunieron los grupos pastorales de la parroquia Inmaculada Concepción, para un momento de reflexión espiritual por el tiempo de la cuaresma, se vivió un espacio fraterno de empezar juntos la cuaresma a la luz del mensaje del Papa Francisco y del camino sinodal. También hemos compartido las conclusiones de la asamblea pastoral del Vicariato Apostólico de Ñuflo de Chávez llevada a cabo el 24 y 25 de febrero en San Ramón.



## PRESENTAMOS A LA NUEVA PAREJA COORDINADORA DEL VICARIATO ÑUFLO DE CHAVEZ.



Ellos son Andrés y María Darling, a quienes damos la bienvenida y pedimos siempre Dios los guie y fortalezca en su misión.

En la foto P. Radek Asesor, Mons. Antonio Reimann, Darling y Andrés.

## BIENVENIDA A LA HERMANA MABEL MONTAÑO VILLEGAS

Damos la bienvenida a la Hermana Nohemy Mabel Montaña Villegas (MESST) en la parroquia de Concepción.

Es ya la segunda vez que tendremos la gracia de caminar juntos. Desde el año 2010 hasta finales de 2012, estuvo encargada por la administración de los talleres del Vicariato y la hacienda "Las Delicias".

La despedida con los maestros de los talleres..



# AVISOS IMPORTANTES

## CALENDARIO DEL VICARIATO 2023

" ¡Por una Iglesia Sinodal, donde todos caminemos juntos!" (Papa Francisco)

### MARZO

17-18	IAM—ANIMADORES	San Ramón
25-26	Escuela de Catequistas San Jerónimo	San Ramón

### ABRIL

4	Misa Crismal	Concepción
15	Pascua Joven	Ascensión
22	Ceil—Coordinadores y directores— Padre Familia y Estudiantes	San Ramón
14-15	Encuentro de la Pastoral Familiar del Vicariato	San Ramón
14-16	Encuentro Nacional de la Hermandad	Tarija
22	Encuentro de la Vida Consagrada	San Antonio de Lomerío
23	Jornada IAM	Cada parroquia
29	Taller Bíblico Zona Chiquitana	San Javier
28-30	Encuentro Pre-Matrimonial Zonal Chiquitana	Concepción

### MAYO

6	Taller Bíblico Zona Guaraya	El Puente
13	Taller Bíblico Zona de Tierras Bajas	El Fortín
15-21	Semana de la Familia	Cada parroquia
20-21	Escuela de Catequista San Jerónimo	San Ramon
6-7	IAM—Zona Chiquitana	Concepción
3	Bicentenario de presencia de los Franciscanos en Guarayos	Ascensión
27	Vigilia de Pentecostés	Ascensión
21-28	Semana de Oración por la Unidad de los Cristianos	Cada Parroquia

### JUNIO

17-18	IAM—Guarayos	Por definir
21-23	Pastoral Juvenil Oriente Sur	San Ramón

### JULIO

1	Mini Asamblea Pastoral	San Ramón
5-7	Encuentro Nacional de la Pastoral Juvenil	Pando
8	Encuentro de Vocacional y Estudiantes	Fortín
14-15	Encuentro de Laicos REPAM – CARITAS-LAICOS.	San Ramón
22	Encuentro de la vida Consagrada	Puerto Rico
29-30	Escuela de Catequista San Jerónimo	San Ramón
22	2do Taller Bíblico	San Ramón

### AGOSTO

4	Convivencia de los Sacerdotes	Santa Rosa
19-20	IAM—Tierras Bajas	Apóstol Santiago
20	Día Nacional del Catequista	Cada Parroquia
26	Preparación al Mes de la Biblia	San Ramón



### SEPTIEMBRE

8-10	Encuentro nacional de Ecumenismo	Cbba
16-17	Escuela de Catequistas San Jerónimo	San Ramón

### OCTUBRE

21	Encuentro de la vida Consagrada	San Ramón
22	DOMUND	Cada parroquia
	Encuentro Pre- Matrimoniales	San Ramón

### NOVIEMBRE

4-5	Animadores—IAM	San Ramón
11	Preparación de candidatos del Lectorado	San Ramón
17-18	Asamblea del Vicariato	San Ramon

### DICIEMBRE

2	Encuentro de la Vida Consagrada	Balneario Minero
2	Jornada Bíblica—celebración de la Institución de los nuevos Lectores	San Ramón
8	Fiesta de la Patrona del Vicariato Inmaculada Concepción	Concepción
16	Novena Navideña en cada parroquia	

**Nota: No olvidarse de esta fechas por favor..**

- El día lunes, 6 de marzo de 2023 en la parroquia de La Asunta, se reunirá el Clero Diocesano para su encuentro mensual.
- El día jueves 9 de marzo a horas 15 pm. invitamos a todos los sacerdotes y religiosas a un encuentro virtual vía Zoom, con el encargado de Proyectos Franciscanos, Lic. Rubén Darío. Por favor no faltar para esta hora.

**“Corazones ardientes, pies en camino”**

**CURSO VIRTUAL DE FORMACIÓN MISIONERA**

**MÓDULO BIBLIA**  
13 de marzo 19:00 a 20:30  
LA MISIÓN DE JEREMÍAS  
Hna. Lic. Geraldine Condarco  
20 de marzo 19:00 a 20:30  
LA MISIÓN EN LOS HECHOS DE LOS APÓSTOLES  
Lic. Javier Silva

**MÓDULO PASTORAL**  
27 de marzo 19:00 a 20:30  
PARROQUIA MISIONERA  
Lic. Beatriz Castro

**MÓDULO HISTORIA**  
10 de abril 19:00 a 20:30  
VATICANO II: Impulso de la misión  
P. Lic. Fernando Carrillo  
17 de abril 19:00 a 20:30  
MEDELLÍN: Acción pastoral y misionera  
P. Lic. Jorge Castillo

**MÓDULO TEOLOGÍA**  
24 de abril 19:00 a 20:30  
CRISTOLOGÍA MISIONERA  
P. Lic. Franklin Pérez  
8 de mayo 19:00 a 20:30  
ECLESIOLOGÍA MISIONERA  
Hna. Dra. Eileen FitzGerald

**CONTENIDO TEMÁTICO**

**INSCRIPCIONES:**  
<https://forms.gle/xhzppgkC8qKeYbta9>

**INFORMACIONES:**  
Sección Misiones – Conferencia Episcopal Boliviana  
Teléfonos: 2- 2406790 – int. 156  
WhatsApp: 77776779 - 70657154  
E-mail: misiones@ceb.bo

**INVERSIÓN:**  
50 Bs. (Incluye material y certificación de la Facultad de Teología San Pablo de la UCB – Cochabamba)  
Se otorgan becas a grupos.  
Depósitos: A nombre de Conferencia Episcopal Boliviana  
Banco Nacional de Bolivia – Cuenta N° 1000166746  
Banco Unión – Cuenta N° 1-18791661

**DESTINATARIOS:**  
Animadores misioneros, catequistas, laicos, sacerdotes, religiosas, agentes pastorales y personas que desean conocer la misión de nuestra Iglesia.

## CURSO VIRTUAL DE FORMACIÓN MISIONERA “CORAZONES ARDIENTES, PIES EN CAMINO”

Primer nivel

En convenio con la Facultad de Teología San Pablo de Cochabamba.  
Destinado a: Animadores misioneros, catequistas, laicos, sacerdotes, religiosas, agentes pastorales y personas que desean conocer la misión de nuestra Iglesia.

Inscripciones en: <https://forms.gle/xhzppgkC8qKeYbta9>

Mayor información:

Sección Misiones - Conferencia Episcopal Boliviana

Tel. +591 2406790, int. 157

WhatsApp: +591 77776779 - +591 70657154

Email: misiones@ceb.bo

## NOTICIAS DEL PADRE ROBERTO HOF

**Monseñor Antonio Bonifacio con relación a la salud del P. Roberto Hof nos envía este mensaje:**

**Estimados Hermanos Sacerdotes, y Hermanas en la Vida Consagrada.**

Les quiero transmitir un saludo del P. Roberto Hof desde Alemania, y al mismo tiempo una petición.

Escribe así: "En los días pasados han detectado la causa de mi malestar en los últimos tiempos, se llama la cirrosis hepática medio avanzada.

Tengo que tener un tratamiento farmacológico fuerte, y por lo menos los tres meses bajo una estricta observación médica.

Mi retorno a Bolivia se retrasará. Cuento con sus oraciones y les extraño..."

Queridas Hermanas y Hermanos

Tengamos lo en la mente y en el corazón . Para que cruzando en este momento de su vida por las cañadas oscuras, ningún mal temerá, porque su Pastor estará con él y recreará sus fuerzas (cfr. Salmo 22).

Le enviamos un fuerte abrazo fraterno lleno de Paz y Bien en el Señor.

# RECUERDEN LAS ACTIVIDADES

## ITINERARIO DEL MONSEÑOR ANTONIO

1	Santa Cruz	13	Santa Cruz – Consejo Económico
2	Santa Cruz – San Ramón	14-16	Santa Cruz – CEB Ampliado
3-5	Concepción	17-22	Concepción
6	La Asunta – encuentro con Clero Diocesano	23	Viaje a San Antonio de Lomerío
7-10	Concepción	23	San Antonio de Lomerío – REIBA
11	El Fortín Libertad	24-31	Concepción
12	El Fortín – Santa Cruz		



### INTENCIÓN DEL PAPA FRANCISCO PARA EL MES DE MARZO.-

Por las víctimas de abusos Oremos por los que sufren a causa del mal recibido por parte de los miembros de la comunidad eclesial: para que encuentren en la misma Iglesia una respuesta concreta a su dolor y sufrimiento

### CUMPLEAÑEROS DEL MES DE MARZO

2	P. Víctorio Da Silva	San Javier
13	Hna. Anheló Nam	Concepción
17	Hna. Patricia Vargas	Núcleo 14
17	Sra. Rosalina García	Concepción
20	Hna. Patricia Vaca	San Julián
26	P. Pascual Opimy	4 Cañadas
30	P. Roberto Ayala	Puerto Rico
31	P. Adalid Ordoñez	Concepción



# ÍNDICE



## EVANGELIZACIÓN

Prólogo	1
Asamblea pastoral	3
Vida consagrada	6
Obispos del oriente	7
Oriente Sur	8
Catequistas en formación	9

## PROMOCIÓN HUMANA

Inauguración año escolar	10
Consejo técnico	11
Jornada enfermos	12
Consejo económico	13
Proyecto prevención	14

## COMUNIÓN ECLESIAL

Procesión fiesta patronal	15
Caminata parroquial	16
Miércoles de Ceniza	17
Inicio de catequesis	18
Pareja coordinadora	19